



CONCORDANCE



Dans son ouvrage intitulé «Coeur», Helena Roerich, à laquelle nous nous sommes déjà référés, évoque l'aura de la Terre en termes d'«aura planétaire». Dans les lignes suivantes, elle affirme à juste titre que les pensées émises par les hommes exercent une influence directe sur cette aura et affectent son rayonnement. C'est pourquoi, comme nous l'expliquons dans cette monographie, elle est le reflet du niveau de conscience que l'humanité a atteint à un moment donné de son évolution.

«Il n'est pas facile à la majorité des humains de s'imprégner de cette idée, l'égoïsme en étant la principale entrave. Pour beaucoup, une personne altruiste semble une antithèse absurde. Manifestement, l'égoïsme est le fait de la personnalité humaine. Pourtant, la personnalité consacrée au Bien Commun a une puissance de pensée qui dépasse l'imagination de la collectivité. Sans cette puissance de pensée, l'action positive n'aurait aucune force. La tendance égoïste de la pensée est génératrice d'un poison qui ne peut que renforcer l'infection de l'aura planétaire. Il semble difficile à la masse de réaliser que la substance de la pensée est indestructible et non limitée par les couches de l'espace. La responsabilité est donc grande pour chaque pensée émise. Une flèche peut atteindre un oiseau de proie, mais comment détruire une pensée répugnante ?».

HELENA ROERICH (1879-1955)

NUMERO 16

Cher frater, chère soror,

Après avoir étudié la nature de l'aura humaine et la signification des couleurs qu'elle peut manifester quand on est capable de la percevoir, nous vous proposons d'examiner aujourd'hui la manière de développer son rayonnement. Au cours de ces dernières années, un certain nombre de livres ont été écrits sur ce sujet. Cependant, comme c'est le cas pour tous les thèmes ayant un lien direct avec le mysticisme ou les phénomènes psychiques, la plupart de ces livres ne reposent sur aucun fondement sérieux et se limitent le plus souvent à des spéculations visant avant tout à "émerveiller" les lecteurs. Il importe donc de rétablir la vérité dans ce domaine et de considérer ce qu'il en est réellement d'un point de vue ésotérique.

DE L'AURA

LE DEVELOPPEMENT Il est assez fréquent de lire que l'aura humaine constitue en elle-même un corps énergétique et qu'il est possible, au moyen de la concentration,

d'étendre les dimensions de ce corps dans des proportions quasi infinies. Certains ouvrages de vulgarisation expliquent même que c'est grâce à cette extension qu'il est possible de "voyager dans l'astral" ou de "visiter d'autres mondes". D'autres encore affirment que l'on peut rendre notre rayonnement aurique plus lumineux ou lui donner une couleur définie en ayant recours à la visualisation. De telles affirmations sont fausses et prouvent que leurs auteurs ont une mauvaise compréhension du sujet. En conséquence, il paraît déraisonnable de se fier aux méthodes qu'ils préconisent pour développer notre aura. En effet, à partir du moment où de telles méthodes reposent sur des bases erronées, elles ne peuvent aboutir à des résultats satisfaisants.



Il est très important de comprendre que l'aura n'est qu'une manifestation des trois énergies majeures dont l'homme est composé, à savoir l'Esprit, la Force Vitale et l'Ame. Cela signifie qu'elle n'existe pas indépendamment

NUMERO 16

de ces trois énergies et qu'elle ne constitue absolument pas un corps ou une entité ayant une existence propre. A cet égard, il importe de préciser qu'elle ne subsiste pas après la mort, car elle n'est qu'un phénomène transitoire spécifique à l'homme incarné. Cette précision étant donnée, nous devons maintenant insister sur le fait qu'il est impossible de développer ses dimensions ou d'accroître sa luminosité en agissant directement sur elle. Le seul moyen d'y parvenir consiste à exercer une influence positive sur notre être physique, psychique et spirituel, c'est-à-dire sur les trois causes de son rayonnement. Pour prendre une analogie, la seule façon de donner un meilleur éclat à la lumière d'une lampe est de nettoyer le verre de l'ampoule et d'augmenter l'intensité du courant qui l'alimente.

Comme vous l'avez appris, notre état de santé a des conséquences sur notre aura. Lorsque nous sommes malades ou fatigués, elle vibre avec beaucoup moins d'intensité et présente même des "trous" ou des "taches" que l'on peut percevoir dans certaines conditions. La première chose à faire pour développer son rayonnement consiste donc à adopter une bonne hygiène de vie. A cet effet, et pour toutes les raisons qui vous ont été expliquées dans le degré précédent, vous devez accorder toute votre attention à la qualité de votre nourriture et à la manière dont vous respirez, les respirations profondes étant particulièrement bénéfiques à notre bien-être général. Vous devez également prendre le temps de vous reposer et de vous détendre, non seulement lorsque le besoin s'en fait sentir, mais également d'une façon systématique et quotidienne. Enfin, selon la profession que vous exercez, il faut veiller à ne pas négliger l'importance d'une activité physique régulière, ne serait-ce que du jardinage ou de la marche.

Désormais, vous savez parfaitement que les maladies ne sont pas uniquement la conséquence d'un désordre organique ou d'une cause extérieure, car notre attitude mentale et émotionnelle influe beaucoup sur l'équilibre physiologique et



d'une cause extérieure, car notre attitude mentale et émotionnelle influe beaucoup sur l'équilibre physiologique et psychique de notre être. Il importe donc d'entretenir des pensées positives et d'éviter toute émotion négative. Il est

NUMERO 16

vrai qu'une telle chose n'est pas facile à réaliser, car nous vivons dans un monde où tout individu est confronté à des situations le mettant quotidiennement à l'épreuve dans ce domaine, que ce soit dans le cadre de ses occupations professionnelles ou de sa vie familiale. Cependant, il faut absolument vous efforcer d'acquérir la Paix Profonde et de préserver en toute circonstance l'harmonie intérieure qui doit prévaloir en chaque être humain.

L'aura n'est pas uniquement le reflet de notre état de santé. En effet, il vous a été expliqué que sa couleur prédominante traduit parfaitement notre personnalité profonde et, par conséquent, le niveau d'évolution que nous avons atteint dans cette incarnation. Indépendamment de cette couleur, elle est d'autant plus intense que nous vivons en harmonie avec notre nature spirituelle, car son rayonnement est alors une extension de notre Moi intérieur et de l'ensemble de ses facultés. Ainsi, plus un individu est sensible aux impulsions de son âme, plus son aura est lumineuse et étendue dans la périphérie de son corps physique. C'est pourquoi celle des Maîtres Cosmiques est blanche et peut s'irradier sur une distance de plusieurs mètres. Dans leur cas, elle est l'expression d'une personnalité parfaite et d'une très grande pureté de conscience.

Il est donc facile de comprendre que plus vous vous consacrerez au mysticisme et à l'étude des lois cosmiques, plus votre aura vibrera sous l'impulsion de l'essence divine qui anime tout votre être. En conséquence, l'énergie dont elle est composée sera de plus en plus spirituelle et rayonnera autour de vous sous la forme d'un champ électromagnétique suffisamment puissant pour que d'autres le ressentent. A ce sujet, il est intéressant de noter que de nombreuses personnes emploient le terme «magnétisme»



pour désigner ce champ électromagnétique et l'influence qu'il exerce sur autrui. C'est d'ailleurs en raison de cette influence que nous sommes sensibles à la beauté intérieure qui émane de certains individus. Une telle beauté n'est absolument pas objective, car elle ne résulte pas de

NUMERO 16

leur apparence physique, aussi harmonieuse soit-elle. Elle provient de leur âme, de leur intelligence et de leur humanisme. L'histoire des religions et des philosophies offre de nombreux exemples de personnalités particulièrement rayonnantes. Ainsi, des êtres comme Hallâj, saint François d'Assise, Rumî, le Mahatma Gandhi, Sri Aurobindo, Lanza del Vasto, Mère Thérésa, Krishnamurti et bien d'autres encore avaient une aura d'une très grande intensité, ce qui explique en partie l'attirance et le respect que beaucoup éprouvaient à leur égard.

L'AURA DE Dans l'une des monographies précédentes, nous avons insisté LA TERRE sur le fait que toute substance minérale émet un rayonnement en raison des particules qui la composent. Or, notre planète est une énorme masse de matière formée d'un très grand nombre de composés minéraux. De ce fait, elle possède une aura physique qui rayonne autour d'elle et dont les vibrations prennent leur source dans l'Esprit. Cela dit, comme nous l'avons expliqué dans le troisième degré, la Terre, dans son ensemble, est un être vivant. En effet, indépendamment des phénomènes naturels inhérents à son évolution géologique, elle est peuplée de végétaux, d'animaux et d'hommes. Autrement dit, elle est un réceptacle pour la Force Vitale et permet à cette Force de s'exprimer à travers des créatures multiples et de plus en plus évoluées. En conséquence, elle vibre d'une énergie qui est l'expression terrestre de la Vie Universelle. Pour des raisons faciles à comprendre, cette énergie s'irradie également autour du globe terrestre et fait partie intégrante de son aura.

Comme vous le savez, notre planète sert de cadre à l'évolution de milliards d'individus, chacun possédant une aura qui présente les caractéristiques que nous avons étudiées dans les monographies précédentes.



D'un point de vue mystique, l'ensemble de ces auras individuelles forme l'aura collective de l'humanité et rayonne dans l'espace. Vous comprendrez aisément que la nature vibratoire de cette aura collective correspond au niveau de conscience que le genre humain a atteint à ce stade de son

NUMERO 16

évolution. Malheureusement, ce niveau est encore relativement peu élevé, car les hommes sont toujours sous la domination d'instincts primaires et, dans la majorité des cas, continuent d'agir sous l'impulsion des aspects les plus négatifs de leur ego, à savoir l'orgueil, la jalousie, l'égoïsme, l'agressivité, etc. C'est pourquoi les guerres continuent à ravager les peuples au nom d'intérêts politiques, économiques ou religieux qui, le plus souvent, ne concernent qu'une minorité de personnes. Il faudra encore beaucoup de temps pour que la paix règne entre toutes les nations, car cela ne sera possible qu'à partir du moment où chacune d'elles prendra en considération le bien des autres.

Bien que l'humanité ait beaucoup évolué au cours des millénaires, il lui reste encore un très long chemin à parcourir sur le sentier qui doit la mener vers l'accomplissement de sa destinée cosmique. Lorsqu'elle aura suffisamment progressé sur ce sentier, le comportement des hommes sera beaucoup plus conforme à leur nature spirituelle. Ils comprendront qu'ils forment une fraternité universelle ayant son origine en Dieu et que la Terre peut devenir le paradis auquel de nombreuses religions se sont référées. Par ailleurs, ils cesseront d'être aussi peu respectueux à l'égard de leur environnement et des différents règnes qui le composent. Dans cet ordre d'idée, ils n'imposeront plus aux animaux les souffrances qu'ils leur font subir actuellement pour des raisons très souvent injustifiées, car ils auront appris à les aimer et à les considérer comme des "frères inférieurs" évoluant vers un état plus proche de la Conscience Cosmique. De même, la nature sera pour eux une source d'inspiration qu'ils se feront un devoir de préserver, tant pour eux-mêmes que pour les générations futures.

Malheureusement, nous n'en sommes pas là, et l'aura de la Terre est encore le reflet de toutes les énergies négatives que les hommes ont



mises en mouvement depuis des siècles et qu'ils continuent à alimenter par ignorance ou par manque de spiritualité. Avec le temps, ce comportement évoluera d'une manière positive et se conformera de plus en plus aux lois naturelles et universelles. De ce fait, le rayonnement de notre planète

NUMERO 16

se purifiera et prendra progressivement un éclat qui traduira en lui-même la régénération de l'humanité et l'état de conscience collectif qu'elle aura atteint. En tant que membre de notre Ordre, vous avez le devoir de travailler au service de cette régénération et de tout mettre en oeuvre pour en accélérer le processus. A cet effet, il importe que vous pratiquiez aussi régulièrement que possible les expériences qui vous ont été proposées dans ce but depuis le début de votre affiliation. Nous pensons en particulier à la «Méditation quotidienne» et à l'«Expérience mensuelle du Grand Maître».

EXPERIENCE Pour clore l'étude de cette monographie, nous vous proposons d'effectuer une expérience ayant pour but de s'élever vers le Sanctum Céleste et, depuis ce Haut Lieu symbolique, d'irradier vers la Terre des pensées positives. Une telle expérience est particulièrement efficace pour participer activement à la régénération de l'humanité et à la purification de l'aura qui entoure notre planète. En outre, nous vous recommandons de la lire avant de la mettre en pratique, de manière à bien vous imprégner du processus à suivre.

- Asseyez-vous dans la position que vous occupez habituellement pour vos périodes de méditation, fermez les yeux et détendez-vous bien en effectuant quelques respirations profondes neutres.
- Dès que vous vous sentez parfaitement détendu, récitez l'invocation du Sanctum Céleste : «Que la sublime essence cosmique pénètre mon être et me purifie de toute impureté de pensée et de corps, afin que je puisse entrer en contact avec le Sanctum Céleste et y communier en toute pureté et en parfaite dignité. Qu'il en soit ainsi!».
 - Imaginez ensuite que vous vous élevez au-dessus de votre sanctum..., de votre maison..., de votre ville..., de votre pays...



- Vous éloignant de plus en plus de la Terre, vous ne la voyez plus que sous la forme d'une sphère bleutée tournant lentement dans l'espace...

NUMERO 16

- Dirigez alors votre regard vers l'infini cosmique et poursuivez mentalement votre ascension, jusqu'à distinguer votre Sanctum Céleste, tel que vous avez choisi de le visualiser...
- Depuis ce Haut Lieu sacré et inspirant, vous contemplez la Terre et dirigez vers elle un flux de vibrations qui, en raison de leur pureté et de leur puissance positive, se concentrent progressivement en un faisceau de lumière...
- Au contact de la Terre, ce faisceau s'élargit et l'enveloppe graduellement, lui donnant peu à peu l'aspect d'une sphère lumineuse tournant lentement dans l'espace...
- Tandis que notre planète baigne dans cette aura lumineuse, ressentez combien la conscience collective de l'humanité se régénère sur tous les plans et bénéficie des forces les plus positives de l'univers.
- Ensuite, cessez votre visualisation et mettez-vous en état de réceptivité, afin de communier avec le Divin et de recevoir l'influx spirituel que le Cosmique voudra bien vous accorder en cet instant précis.
- Dès que vous en éprouvez l'impulsion, quittez le Sanctum Céleste et revenez sur le plan objectif en suivant le "chemin" inverse de celui qui vous a élevé vers ce lieu symbolique. Lorsque vous avez repris conscience de votre corps physique et de votre environnement, clôturez cette expérience par l'invocation habituelle : «Que le Cosmique sanctifie mon contact avec le Sanctum Céleste! Qu'il en soit ainsi!».



C'est donc avec cette expérience très importante que s'achève notre étude de l'aura. Le sujet que nous aborderons dans la prochaine monographie concernera

NUMERO 16

les sons mystiques, et plus particulièrement ceux dont notre Ordre perpétue l'usage depuis des siècles. Nous sommes convaincus qu'un tel sujet vous intéressera au plus haut point, ne serait-ce qu'en raison de ses diverses applications.

Avec nos meilleurs voeux de Paix Profonde,

Sincèrement et fraternellement.

LE MAITRE DE VOTRE CLASSE

Application Pratique

«Quoi que tu veuilles faire, fais-le rapidement. Ne remets pas à demain ce que tu peux faire aujourd'hui». (C'est à toi que je confie).

En application pratique de cette monographie, nous vous suggérons tout simplement d'effectuer avec soin l'expérience qui vous a été proposée aujour-d'hui. Bien qu'elle soit simple, elle est très efficace pour générer des vibrations positives et les canaliser vers la Terre. De plus, elle produit des effets très bénéfiques sur nous, car toute visualisation de ce genre nous harmonise avec les forces les plus constructives du Cosmique. En fait, elle devrait faire partie du travail quotidien que tout Rosicrucien doit accomplir au service de l'humanité. Dans ce domaine, tous les mystiques ont une grande responsabilité, car ils connaissent les lois à appliquer pour contribuer à l'évolution du Grand Oeuvre. Il importe donc qu'ils agissent sur tous les plans pour compenser les effets négatifs engendrés par l'ignorance actuelle de la majorité des hommes.

Résumé de cette monographie

Après avoir étudié soigneusement cette monographie, lisez attentivement le résumé ci-dessous. Il contient les principes majeurs sur lesquels vous devez réfléchir et méditer au cours des prochains jours. Si l'un des points vous pose un problème de compréhension, reportez-vous à cette monographie et

- Etant donné que l'aura est une manifestation des trois énergies majeures dont l'homme est composé, à savoir l'Esprit, la Force Vitale et l'Ame, elle n'existe pas indépendamment de ces trois énergies.
- Le seul moyen de développer le rayonnement de notre aura consiste à exercer une influence positive sur notre être physique, psychique et spirituel.
- Plus un individu est sensible aux impulsions de son âme, plus son aura est lumineuse et étendue dans la périphérie de son corps physique.
- La beauté intérieure qui émane de certains individus résulte du rayonnement de leur aura. Une telle beauté provient de leur âme, de leur intelligence et de leur humanisme.
- La Terre, dans son ensemble, est un être vivant qui possède sa propre aura.
- D'un point de vue mystique, l'aura collective de l'humanité reflète le niveau de conscience que le genre humain a atteint à un moment donné de son évolution.
- Bien que l'humanité ait beaucoup évolué au cours des millénaires, il lui reste encore un très long chemin à parcourir sur le sentier qui doit la mener vers l'accomplissement de sa destinée cosmique. Lorsqu'elle aura suffisamment progressé sur ce sentier, le comportement des hommes sera beaucoup plus conforme à leur nature spirituelle.
- Tout Rosicrucien doit travailler pour accélérer le processus de régénération qui permettra à l'humanité de s'élever collectivement vers un niveau de conscience supérieur.